



校長室の窓から

校長 飯塚博文

※「校長室から」感じたこと等を不定期で発信していきます。

98 7月31日(水)

校庭では、朝から地域の方々を含めた人が集まり、週末に実施予定であります夏祭りの準備に取りかかっています。コロナ禍の影響で、数年行えなかったのですが、昨年度再開し、多くの方々が足を運び、大盛況でした。夏の風物詩がまた、帰ってきます。

97 7月30日(火)

パリオリンピックが開幕しました。連日、選手の健闘が報道されています。今回は3年ぶりの開催。オリンピックに出場するだけでも、快挙ですが、このオリンピックの場で成果を出すために、この3年間全てを費やしているという話がよく聞かれます。また、多くの方々の支援と期待に応えなければいけないというプレッシャーも計り知れないそうです。選手の活躍は、私たちに元気と勇気を与えてくれますが、全力を尽くすその姿を温かく応援していきたいです。

96 7月29日(月)

日本全国、猛烈な暑さに包まれています。最高気温が40℃を記録した地点も複数ありました。熱中症警戒アラートも連日発令されています。秋田県や山形県では大雨に見舞われ、川が決壊し、大きな被害となっています。また、川や海での水の事故の報道も多く耳にします。あらためて、熱中症への予防や事故に遭わないように十分注意して下さい。

95 7月26日(金)

昨日、帰宅するとテレビにうつる「かき氷」が目飛び込んできました。25日は熱中症警戒アラートから解放されたもののあいかわらずの暑さで

外で作業をするとすぐに汗が噴き出しました。昨日は「かき氷の日」とのことで報道されていました。「7（な）2（つ）5（ご）」にちなんでだそうです。すぐには、ピンときませんでしたでしたが、少し考えると分かりました。本日はまた、熱中症警戒アラートが発令されました。かき氷を食べて、頭がツーンとするのもまた、この時期ならではのですね。

94 7月25日（木）

パリオリンピックがまもなく開幕します。開会式に先がけて、男子サッカー1次予選が始まりました。アジア予選1位で通過した日本は南米予選1位で通過したパラグアイとあたりました。結果は5-0と大勝しました。南米1位に勝利したと、歓喜に日本中が包まれました。対戦前は難しい試合と予想されていましたが、幸先の良いスタートは、子どもたちにもきっと夢と希望をあたえてくれることでしょう。がんばれ、日本！

93 7月24日（水）

千葉県愛鳥週間ポスターコンクールの審査結果が届きました。県内の小学生で作品を作成した中から選ばれます。小学校の部の賞区分は、優秀賞（県知事賞）3名、教育長賞1名、日本鳥類保護連盟千葉県支部長賞2名、佳作20名です。本校からも応募し、優秀賞（県知事賞）1名、佳作2名が入選しました。また、このほかにも本校で作成した作品の内容を図工室前で紹介しています。ぜひ、ご覧下さい。子どもたちの活躍、とてもうれしいです。

92 7月23日（火）

昨日は暦の上でも「大暑」でした。1年間で最も暑い、夏本番の時期を表します。本日も熱中症警戒アラートが発令され、極めて危険な暑さが予想されています。そして、午前中には弱い地震がありました。また、夕方に雷鳴があり、近隣市町村では雷雨にみまわれ、一時的に激しい雨が降りました。沖縄地方では台風も発生し、心配が絶えません。安全な夏休みを送るよう気をつけていきましょう。

91 7月22日（月）

夏休みにはいりました。夏休みと同時に日本各地は猛烈な暑さに包まれました。本日も熱中症警戒アラートが発令されました。学校では、個人面談期間にはいります。各教室は冷房が入っているとはいえ、学校に来るまで、また帰宅の際に暑さが予想されます。十分に気をつけて来校願います。また、

子どもたちも熱中症には十分に注意して下さい。

90 7月19日（金）

【1学期終業式 校長の話】

鎌ヶ谷小学校の皆さん、おはようございます。

私は、4月から皆さんの「かしこい姿」「まじめな姿」「ガッツのある姿」「やさしい姿」をたくさん見てきました。

みんなよく頑張りました。明るいあいさつ、困っている友達を助ける優しさ、目標に向かって真剣に頑張る姿など。

皆さんは誰もが素晴らしい力を持っています。自分が今持っている力をいかに伸ばすことができるか、が大切です。できることも大切ですが、私は自分の力をのばすことが大切だと思います。ぜひ、これからも自分の今、持っている力を信じ、自分らしく伸ばして行って下さい。

最後に、この夏休みに向けて皆さんにお願いがあります。

「自分の命は自分で守ります。」

交通事故、水の事故、熱中症には十分に注意して下さい。

9月2日（月）の始業式にまた

「かしこく まじめな ガッツのある やさしい」皆さんと会えるのを楽しみにしています。

89 7月18日（木）

職員玄関前のひまわりが存在感を増しています。先生方の身長より高く、黄色い花をつけています。まるで、夏休みがくるのを、あたかも首を長くして待っているかのようです。久しぶりに太陽が顔をのぞかせ、強い日差しが注がれました。暑さ指数も上がり、校庭にはいつもの赤い旗が置かれました。明日は終業式。1学期の節目を子どもたちと共にしっかりと飾りたいです。

88 7月17日（水）

昨日7月16日は「駅弁の日」でした。1885年（明治18年）日本で初め

て駅弁が発売されました。記録によると、日本初の駅弁は、おにぎり2つにたくわんがついて5銭でした。現代換算でいうと1000円となります。ちなみにどこの駅で発売されたか想像してみてください。東京？上野？大阪？・・・3つとも違います。調べてみてはいかがでしょう。いよいよ、学校では1学期給食最終日です。

87 7月16日（火）

いよいよ1学期に子どもたちが登校するのも最終週を迎えました。HPのトップページでは学期末の子どもたちの様子をできるだけ多く紹介しています。水泳学習も順調に予定を消化し、本日をもって全日程を終了する運びとなりました。昨年度までのプールカードからスクリレを活用した方法を導入しましたがいかがでしたか？何よりも安全にプール学習を行い、終了できたことに安堵する今日この頃です。ところで、昨日、祝日でしたが「何の日」かわかりますか？

86 7月12日（金）

本校では、昨年度から今年度にかけて、創立150年を越えての新たなページを踏み出すべく、様々な改革を試行しております。PTA組織改革、運動会実施内容改革、通知表改革、スクリレの開始、金曜日時程の変更、放課後算数教室の実施及び学習ボランティアの設置、部活動改革など。今後は、本日配付したスクペイの試行、次年度以降の宿泊行事の検討などが控えます。新たなことを始めるときには、時として混乱も生じますが、今の学校のあるべき姿を追い求め、改革を進めていきます。

85 7月11日（木）

PTA役員会がありました。確認事項として会費の徴収について、広報誌『こだま』について、卒業対策について、安全委員による登下校パトロールについて、など学校に関わる貴重な意見を話し合いました。私からは、学校の状況について、子どもたちの様子について、話しました。子どもたちのためにできることは何か、保護者の皆さんと意見を交流する貴重な時間となっています。明日は、有価物回収です。この収益もまた、子どもたちのために生かされています。よろしく願います。

84 7月10日（水）

今日は日本が生んだヒーローの日です。私が1歳の7月10日に誕生しました。M78星雲、光の国の宇宙警備員です。身長は40m、体重は3万5千t。当時3分がキーワードでした。私の子どもの頃の大ヒーローでしたが、今なお、そ

の人気は受け継がれています。このヒーロー、もうわかりましたか？科学捜査隊ハヤタ隊員、ジェットビートル、スペシウム光線などなど。今の子どもたちにとってのヒーローって何でしょうか？

83 7月 9日（火）

先日、紙面を見て懐かしい記事に出会いました。それは、5日に21歳の誕生日を迎えた千葉市動物公園のレッサーパンダの記事でした。今から約20年前にかわいらしい立ち姿を見せてくれて、日本中に人気の輪が広がりました。千葉市長の祝福とともに述べた感謝の言葉にはあえて、名前に「さん」をつけており、他者や生命を尊重する姿勢が伝わると報じられていました。

皆さんは、ご存じですか？この人気者の名前を？

これからも、この猛暑を乗り越え、静かに長く暮らしてほしいものです。

82 7月 8日（月）

先週末から今日にかけて気温が高くなっています。連日、熱中症警戒アラートが発令されています。学校では、暑さ指数の動向を注視し、校庭体育、体育館体育、外遊びなど、数値によっては制限を行っています。教室には冷房があるとはいえ、十分に注意しなくてはいけない暑さとなっています。熱中症対策、各ご家庭でもよろしく願います。ちなみに、本日は午前中に早々と、校庭体育、業間外遊びが中止としました。校庭に赤い旗が静かになびいています。

81 7月 5日（金）

4年生2人が校長室を訪れ、「短冊に願い事を書いてくださいますか？」とのお願いをされました。そういえば、もうすぐ七夕です。日本の夏の風物詩として広く親しまれています。願い事を書いた短冊を笹に飾ったことがある方も多いかと思われます。しかし、七夕が具体的にどのような行事なのかご存知でしょうか。七夕の由来や、七夕飾りに込められた意味を知れば、より七夕を楽しめるようになります。夜空を見上げ、ベガとアルタイル、そしてミルキーウェイを探してみてもいいでしょうか？

80 7月 4日（木）

朝、1人の1年生が校長室にやってきました。要件は「今日、プールにはいりたい」というお願いでした。これまで、1年生が一人で校長室に来るということはありませんでした。突然のことに何事かと思いましたが、1年生の強い思いが伝わってきました。熱中症の危険がある場合、プールは中止になることもあることを1年生にわかるように話したところ、分かってくれました。結果、1

年生のプールは時間を短くして実施しました。もちろん、暑さ指数を鑑みての判断です。

79 7月 3日 (水)

渋沢栄一、津田梅子、北里柴三郎。この3人の名前から、思い浮かべるのは？
いよいよ20年ぶりに全面刷新された新紙幣が流通されます。この機会に3人の偉人の偉業について、学ぶのも良いですね。初めてこの紙幣を手にとると、きっと違和感を感じることでしょう。これも新紙幣ならではです。ちなみに、これまでの紙幣の肖像、わかりますか。また、2000円札が存在していることを知っていますか？

78 7月 2日 (火)

登校指導をしている際の一場面です。ある1年生が私のところに歩み寄り、「大谷選手のグローブ、どうしたの？」と話しました。私はとっさに「全部の学級に回したよ」と答えたところ、「回ってきてないよ」とげげんそうに返ってきました。そうなんです。各学級に回したのは昨年度の話で今年の1年生には回っていませんでした。急遽、1年生の学級に回すことにしました。その後、子どもたちの活動に活用したいと考えています。半年過ぎてもなお、大谷選手のグローブ、関心が高いようです。

77 7月 1日 (月)

29日東部学習センターにおいて、文化庁補助事業「伝統文化鎌ヶ谷和装礼法親子教室」開校式が行われました。毎月1回全8回の教室です。ゆかたの着装や日常のマナー（美しい立ち居振る舞い、言葉づかい、あいさつについてなど）親子と一緒に学びます。学校では学べない日本の伝統文化に触れる貴重な機会です。本校からも参加者がおり、有意義な時間が送れるよう応援しています。さて、いよいよ7月です。今学期も14日。締めくくりをしっかりとしていきます。